



El salón de actos del hospital melillense acoge una vez más ciclos formativos

# INGESA organiza sus II Jornadas sobre Cuidados Paliativos en Melilla

La entidad sanitaria anuncia además la convocatoria de tres cursos formativos más para el presente mes de noviembre

Por El Telegrama/SRB

Los próximos 28 y 29 de noviembre, en el salón de actos del Hospital Comarcal, se celebrarán las II Jornadas de Cuidados Paliativos que están dirigidas en especial para el personal sanitario del Área de Salud de Melilla y profesionales que estén interesados en la importancia que tienen los cuidados paliativos, así como a la ciudadanía en general.

Organizadas por la Unidad de Formación del área de Atención Especializada del Instituto Nacional de Gestión Sanitaria (INGESA) y con la colaboración de la Consejería de Bienestar Social y Sanidad de la

Ciudad Autónoma de Melilla y la Facultad de Enfermería de Melilla de la Universidad de Granada, tienen como objetivos dar a conocer el 'Plan de Cuidados Paliativos de INGESA' (que se presentó en avance el pasado año en el transcurso de la primera edición de estas jornadas), sensibilizar a los profesionales y al ciudadanía sobre la importancia de los cuidados paliativos y resaltar la trascendencia de la dignidad como fin principal en los cuidados paliativos.

Las jornadas cuentan con 1.5 créditos, certificados por la Facultad de Enfermería de Melilla de la Universidad de Granada, y la

Consejería de Bienestar Social y Sanidad ha solicitado que sean consideradas de interés sanitario.

El plazo de inscripción finaliza en la mañana del inicio de las jornadas, el 28 de noviembre, o cuando se complete el aforo máximo del salón de actos del Hospital Comarcal.

Por otra parte, ya se encuentran abiertos los plazos de inscripción de tres cursos de formación permanente, destinados a los profesionales sanitarios, organizados por la Unidad de Docencia del INGESA para los próximos días.

El primero de los cursos 'Movilización de pacientes' (16 horas

teórico-prácticas), se desarrollará en el Aula de Formación del centro de salud 'Zona Centro', en horario de 16:30 a 20:30 horas, del 26 al 29 de noviembre, y está dirigido a profesionales que desarrollen su actividad en instituciones sanitarias y tengan en sus tareas habituales el manejo, la atención y el transporte de pacientes. Asimismo, también está dirigido a los mandos intermedios que tengan relación directa con estos profesionales.

El segundo de los cursos, 'Lactancia materna' (20 horas lectivas. Acreditación IHAN Nivel I), se celebrará en la Unidad Docente de Matronas en el centro de salud 'Zona Centro', los días 29 y 30 de noviembre, en horario de 08:30 a 13:45 y de 15:30 a 17:30 horas, y el 1 de

diciembre de 08:30 a 14:00 horas. Está dirigido a profesionales del Área de Salud de Melilla y a personas con responsabilidad en el campo de la salud materno-infantil y sin conocimientos previos sobre lactancia materna.

Por último, el curso 'La política de igualdad de oportunidades' (20 horas lectivas), se celebra el 30 de noviembre en el salón de actos del Hospital Comarcal. Está dirigido a profesionales de la salud que deseen incorporar el enfoque de género a su actividad asistencial.

Este curso está financiado con fondos del Instituto Nacional de Administraciones Públicas. Las inscripciones se formalizarán en la Secretaría de Formación, sita en la Biblioteca del Hospital Comarcal.

MELILLA ↔ MÁLAGA

SI CUANDO VIAJAS TE FIJAS EN LOS PRECIOS,  
MIRA QUÉ OFERTAS



902 45 46 45

www.trasmediterranea.es  
o en tu agencia de viajes



1 PERSONA + COCHE

DESDE **210€\***

Síguenos en Facebook Me gusta el Mar...Trasmediterranea

**acciona**  
TRASMEDITERRANEA

\*Precio ida y vuelta, para residentes. Sujeto a disponibilidad.

# Cultura presenta el programa de la Orquesta y Banda Ciudad de Melilla

En él se incluyen citas de todo tipo y para todos los públicos, conciertos en el Kursaal, al aire libre, zarzuela, concierto clásico de Navidad, para niños e incluso de bandas sonoras de películas

Sergio Gálvez Cano

La consejera de Cultura presentó ayer el programa anual de conciertos organizado por la Orquesta y Banda Ciudad de Melilla, que además está de aniversario ya que este año cumple sus 25 años de vida. Un programa que tal y como explicó Simi Chocrón, ya comenzó en octubre y se hará hasta el próximo mes de noviembre. En él se incluyen conciertos de Navidad, Zarzuela, conciertos al aire libre e incluso en el Kursaal. Además, los niños también tendrán un protagonismo especial en esta nueva temporada, ya que a este colectivo sobre quien se han previsto muchos de los conciertos para este año. Así las cosas, el calendario para



La consejera de Cultura y el presidente de la Escuela de Música junto al programa de conciertos

la Orquesta queda de la siguiente manera: este viernes 23 tendrá lugar el concierto aniversario en el

teatro Kursaal a las 21.15. La próxima cita será el próximo día 29 de diciembre donde la Orquesta será

la protagonista este año del concierto anual de Navidad.

Otras citas destacadas serán el

25 de enero, el 15 de febrero, el 10 de marzo, el 12 de abril y la gran cita del 10 de Mayo que será cuando se estrene la gran Zarzuela 'La Tabernera del Puerto' que este año van a hacer a lo grande tratándose del aniversario de la entidad. Por último, el Hospital del Rey acogerá dos conciertos el día 14 de junio y el 4 de julio.

En lo que a la Banda de Música se refiere, actuará también el viernes 23 con motivo de su aniversario y seguirán conciertos como los que celebrarán el 16 de diciembre, 27 de enero, 17 de febrero, 26 de abril, todos ellos en el Kursaal y desde mayo comenzarán los conciertos en el Parque Hernández los días 24 de mayo, el 7 y el 21 de junio y el 3 de julio.

## El Campus Universitario acoge el curso de inteligencia emocional

Por El Telegrama/S.G.C

Arranca en el Campus de Melilla el curso-taller de inteligencia emocional que organiza el Vicedecanato de Estudiantes, Extensión universitaria y Cooperación de la Facultad de Educación y Humanidades del Campus de la UGR en Melilla, los días 21-22-26-28 y 29 de noviembre, de 17 a 21 horas (primer ciclo) y que imparte la artista y licenciada en Bellas Artes Sonia Carretero.

Las inscripciones en este curso, que cuenta con 20 plazas, pueden hacerse en el despacho 116 del Campus.

La matrícula cuesta 50 euros (incluido el material). Se han asignado 5 créditos de libre designación (LC) y 2 créditos ECTS. (En el sis-

tema ECTS se entiende por carga total de trabajo del estudiante número total de horas de trabajo que dedica a las tareas que se encomiendan para el logro de los objetivos de un programa.

En las horas totales de trabajo que mide un crédito ECTS incluyen no solo las horas de at-

**Las inscripciones en este curso, que cuenta con 20 plazas, pueden hacerse en el despacho 116**

teóricas y prácticas, sino también las horas de estudio, las horas dedicadas a la realización de seminarios, de trabajos individualmente o en grupo, de prácticas o proyectos, a la resolución de ejercicios,

etcétera.

El curso-taller consta, entre otras materias, de pintura, escultura, danza, música, meditación o masaje.

**CIUDAD AUTÓNOMA MELILLA**  
Consejería de Seguridad Ciudadana

Apertura plazo presentación de solicitudes para puestos ocasionales con motivo de la FESTIVIDAD DE NAVIDAD.

El plazo de presentación de solicitudes se establece entre los días 2 al 31 de noviembre de 2012.

Su vigencia será del 15 al 31 de diciembre de 2012.

Los autorizados deben abonar la cantidad de 15,00 € (QUINCE EUROS), en concepto de concesión puesto de Venta Ambulante de productos típicos de las Fiestas de Reyes, y depositar una fianza de 30,00 € (TREINTA EUROS).

**CIUDAD AUTÓNOMA MELILLA**  
Consejería de Economía y Hacienda

**AVISO DE INICIO DEL PLAZO DE INGRESO EN PERIODO VOLUNTARIO**

Se pone en conocimiento de los contribuyentes y demás interesados en general, que el plazo de ingreso en periodo voluntario correspondiente al primer trimestre de 2010, se realizará en días hábiles en las ventanillas de cualquier sucursal de las Entidades Financieras existentes en la ciudad (Bancos y Cajas de Ahorro), desde el día 5 de diciembre de 2011 hasta el 5 de diciembre de 2012 (ambos inclusive).

Asimismo, se pone en conocimiento de los contribuyentes y demás interesados en general, que el plazo de ingreso en periodo voluntario correspondiente al segundo trimestre de 2010, se realizará en días hábiles en las ventanillas de cualquier sucursal de las Entidades Financieras existentes en la ciudad (Bancos y Cajas de Ahorro), desde el día 5 de diciembre de 2011 hasta el 5 de diciembre de 2012 (ambos inclusive).

# Cont rapor tada

## El Telegrama

Director general: J. M. Tortosa

Directora: Marite G. Montiel  
Redacción y Deporte: Sergio Gálvez, Victoria Margullón,  
Daniel Sola, Salva R. Berenguer  
Diseño y Maquetación  
Virginia Santamaría, Juan Luis  
Castillo, G. Samper  
Rotativa Francisco J. Tortosa

Teléfono: 952 691 443 Fax: 952 670 148

Web: [www.eltelegrama.es](http://www.eltelegrama.es)

E-mail: [redaccion@eltelegrama.es](mailto:redaccion@eltelegrama.es)

Dirección Pol. Ind. SEPES.

C/ La Espiga, Nave A-8, 52006

CON MOTIVO DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA INFANCIA

## Las aventuras de la ardilla Vera llega al C.E.I.P. Pintor Eduardo Morillas de la mano de SATSE

Por Ignacio Samper

Coincidiendo con la celebración del Día Internacional de la Infancia el sindicato de enfermería SATSE se trasladó al Centro de Educación Infantil y Primaria Pintor Eduardo Morillas para hacer una charla a los pequeños de tercero de Primaria. En la misma se les dio nociones sobre el papel de la enfermera y, al mismo tiempo se les entregó un cuento en formato papel, así como un CD del mismo en español e inglés.

En concreto el cuento entregado fue 'La gran aventura de Vera' y que se encuentra enmarcada en la iniciativa 'Vera la enfermera'.

A través de la figura de una ardilla enfermera, Vera, los niños podrán tomar conciencia de la importancia de la enfermería y los cuidados pediátricos para el bienestar de los más pequeños.



## Nueva sesión del curso impartido por SATE y la facultad de Educación

Por El Telegrama

En la jornada de ayer se celebró en el Instituto Leopoldo Queipo una nueva sesión del curso 'Diversidad Cultural y Educación Intercultural II', organizado por SATE-STEs y la Facultad de Educación y Humanidades de Melilla. Ayer se dieron las sesiones 'Biodiversidad, Educación y Ambiente Social: Una propuesta de educación para el desarrollo sostenible desde una cultura de paz', impartidas por José Manuel Cabo Hernández, Carmen Enrique Mirón y Sebastián Sánchez

Fernández. Los tres son profesores de la Universidad de Educación del campus melillenes.

Posteriormente se abordó la sesión 'Metodología Participativa en un trabajo de investigación con los inmigrantes del CETI', impartida por Francesco Bruno. Bruno es Doctor en Antropología Social con su tesis "construcción identitaria de los inmigrantes en los lugares de frontera en Europa" es coordinador del proyecto de acción social participativa, investigación y sensibilización "Macaré"; del proyecto "Reconstruir la vida en la frontera".

## UNA DE LAS ACTIVIDADES PROGRAMADAS

## Los Veteranos Ingenieros Militares de Melilla hacen la Ruta de los Templos

El Telegrama / I.S.V.

La Asociación Hermandad de Veteranos de Ingenieros Militares de Melilla hizo el pasado domingo la Ruta de los Templos. Este recorrido por los centros de culto más representativos de la ciudad es una

más de las actividades organizadas para este año por la asociación.

Además de reconocer que la experiencia ha sido muy interesante para todos los asistentes, los responsables de la asociación han dado las gracias por la atención

prestada a los encargados de cada uno de los templos que visitaron. También agradecen a la Ciudad Autónoma la oportunidad brindada para conocer la diversidad religiosa de Melilla a través de sus diferentes templos.



## La Cita

*«Quien lucha contra su naturaleza baja y la vence con la ayuda del Espíritu se desenmascara, porque ya no necesita más su disfraz ni la mascarada. El se ha vuelto recto, sincero y leal»*

Por Gabriele, Alemania

[www.editorialvidauniversal.com](http://www.editorialvidauniversal.com)

## La Encuesta

¿Cree necesaria la pasada huelga general convocada por los sindicatos para el 14 de noviembre?

Responda en [www.eltelegrama.es](http://www.eltelegrama.es)